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Réunion  du  Comité  de  la  SHF  

samedi  13  octobre,  9  h.,  au  Colegio  de  España.  
  
Présents:    
Karim   Benmiloud,   Raul   Caplan,   Zoraida   Carandell,   Geneviève   Champeau,   Erich  
Fisbach,   Pierre-‐‑Paul   Gregorio,   Carine   Herzig,   Cécile   Iglesias,   Jean-‐‑Pierre   Jardin,  
Christian  Lagarde,  Philippe  Meunier,  Natalie  Noyaret,  Marie-‐‑Linda  Ortega,  Gregoria  
Palomar,  Manuelle   Peloille,      Amélie   Piel,   Philippe   Rabaté,   Begoña   Riesgo,   Isabelle  
Rouane  Soupault,     Marie-‐‑Hélène  Soubeyroux,   Jacques  Terrasa,  Pascale  Thibaudeau,  
Sarah  Voinier,  Marc  Zuili,.  
  
Excusés:  
  Carole   Egger,   Catherine   Heymann,   Ilda   Mendes   dos   Santos,   Edmond   Raillard,  
Michel  Riaudel,  Julien  Roger.  
 
 

1.  Fonctionnement  
Informations  financières  
Sarah   Voinier   informe   le   comité   de   l'ʹévolution   des   comptes   depuis   son   entrée   en  
fonction  en  tant  que  trésorière  en    juin    2012.  La  nette  diminution  du  solde  est  liée  à  
des   dépenses   récentes,   telles   que   l'ʹattribution   de   la   subvention   à   l'ʹUniversité  
d'ʹAvignon   pour   les   JE   (3000€),   le   1er   versement   des      bourses   SHF   (   3600€)   et   le  
remboursements  des  frais  de  déplacement  des  membres  du  comité  (1817€).  
Les  comptes  font  apparaître  les  soldes  suivants:  
Banque  Postale  3150  €  
Compte  Epargne  8795  €  
De  plus,  39  adhésions  nouvelles  ont  été  enregistrées  depuis  septembre  ce  qui  porte  à  
550  le  nombre  de  cotisants  à  jour.  
  
Répartition  des  tâches  au  Bureau  
Christian  Lagarde  annonce  quelques  changements  en  perspective  dans  les  fonctions  
attribuées   aux   membres   du   bureau.   Des   motivations   personnelles   d'ʹune   part   et  
l'ʹévolution   du   site   qui   permettra   de   réduire   certaines   interventions   d'ʹautre   part,  
entraînent  des  modifications  dans  l'ʹorganisation  du  Bureau.    
  
Evolution  du  site  
-‐‑Philippe  Rabaté  explique  que  la  charge  de  travail  liée  à  la  mise  à  jour  des  annonces  
sur  le  site  augmente  régulièrement  et  a  même  atteint  une  moyenne  de  6  nouvelles  
annonces  par  jour  à  insérer  dans  les  deux  premières  semaines  d'ʹoctobre,  mois  riche  
en  activité  scientifique.  
-‐‑Christian  Lagarde  présente   les  avantages  de   la  nouvelle   fiche  automatisée  qui  sera  
mise  en  place  si  le  Comité  approuve  ce  projet:  la  saisie  des  informations  sera  ouverte  
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uniquement   aux   membres   de   la   SHF.   Le   formulaire   sera   accessible   soit   depuis   la  
rubrique  "ʺMembres  SHF"ʺ  puis  "ʺajouter  un  événement"ʺ    ou  à  partir  de  la  consultation  
de   l'ʹagenda  par   l'ʹinsertion  d'ʹun   lien   à   "ʺajouter   un   événement"ʺ.  Cette   extension  des  
fonctionnalités  du  site  permettra   l'ʹinstallation  systématique  des  annonces  sur   le  site  
par   les  membres   et   génèrera  de   la  même  manière   les   rubriques   traditionnelles      de  
l'ʹEvénementiel   envoyé   chaque   mois   et   qui   permettra   ainsi   un   deuxième   canal  
d'ʹinformation.   Les   annonces   seront   homogénéisées   par   ce   système   de   saisie   et   la  
tâche   des   membres   du   bureau   chargés   du   site   et   de   l'ʹEvénementiel   s'ʹen   trouvera  
allégée.    
La  mise  en  œuvre  du  projet  coûte  1544,84  €.  
Le  Comité   est   consulté   sur   l'ʹengagement   de   cette   somme:   le   projet   est   approuvé   à  
l'ʹunanimité.  
Un  document  pédagogique   sera   transmis  par   la   liste  de  diffusion  pour   familiariser  
les   adhérents   avec   l'ʹutilisation   de   cet   outil   dont   la   mise   en   place   est   prévue   pour  
diffuser  dès  le  début  de  janvier  2013  les  informations  qui  auront  été  récoltées  dans  le  
mois  précédent.  
-‐‑Christian   Lagarde   annonce   également   le   projet   d'ʹune   nouvelle   rubrique  
"ʺLaboratoires"ʺ  sur  le  site  dans  laquelle  pourront  être  recensées  toutes  les  équipes  des  
hispanistes  afin  d'ʹinformer  plus  largement  de  leurs  travaux  réguliers.  La  page  mettra  
en  évidence  un  lien  direct  avec  le  site  de  chaque  laboratoire  qui  permettra  d'ʹaccéder  
aux  programmes  de  leurs  séminaires.  Marc  Zuili  est  chargé  de  collecter  les  références  
de  tous  les  laboratoires  concernés  afin  de  créer  cette  page  au  plus  tôt.  
  
Périmètre  des  revues  
Christian   Lagarde   rappelle   la   nécessité   de   diffuser   sur   le   site   les   revues   des  
hispanistes.   La   collation   des   revues   avait   déjà   été   élaborée   et   une   mise   à   jour  
s'ʹimpose.   Outre   l'ʹactualisation   de   chaque   fiche,   il   sera   proposé   sur   le   site   un  
hyperlien  avec  la  fiche  correspondant  à  chacune  des  revues.  
Une   équipe   propose   de   travailler   en   collaboration   à   cet   autre   volet   important   des  
productions  de  l'ʹhispanisme  français:  Philippe  Rabaté,  Ilda  Mendes,  Cécile  Iglesias  et  
Amélie  Piel  sont  volontaires.  Amélie  Piel  coordonnera  l'ʹavancement  de  ces  travaux.  
  
Bourses    
Philippe   Meunier   communique   la   lettre   qui   ouvrira   ce   8ème   concours   avec   deux  
points  supplémentaires:  il  s'ʹagit  d'ʹune  part  de  préciser  que  le  directeur  de  thèse  doit  
obligatoirement   être   membre   de   la   SHF   et   d'ʹautre   part,   de   prévoir   une   liste  
supplémentaire   en   cas   de   double   réussite   ou   de   report   du   projet.   La   lettre   sera  
diffusée  par  la  liste  générale  et  par  les  correspondants  avant  la  fin  du  mois  d'ʹoctobre.  
De  plus,  Philippe  Meunier   annonce  qu'ʹil   est   contraint  de   renoncer   à   cette   charge   à  
partir  de   cette   année.  Erich  Fisbach  accepte  de   lui   succéder   et   sera   le   récipiendaire  
des  dossiers  de  candidatures  au  concours  2013.  
Le  Comité  des  Sages  était  présidé  jusqu'ʹà  présent  par  Augustin  Redondo  qui  se  retire  
de   cette   charge.   François   Delprat   a   accepté   d'ʹoccuper   la   Présidence   pendant   la  
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période  transitoire  en  attendant  la  nomination  d'ʹun  nouveau  membre  et  l'ʹélection  qui  
suivra.  
Christian   Lagarde   exprime   les   remerciements   du   Bureau   et   du   Comité   à   Philippe  
Meunier   pour   le   travail   accompli   et   fait   part   de   la   reconnaissance   de   tous   les  
membres  à  Augustin  Redondo  pour  son  action  à  la  présidence  du  Comité  des  Sages.  
  
Correspondants  à  réactualiser  
Comme   chaque   année   après   la   rentrée,   Marc   Zuili   se   propose   de   recenser   les  
changements  intervenus  dans  la  liste  des  correspondants  pour  l'ʹactualiser  au  plus  tôt  
car   leur   rôle   dans   cette   période   d'ʹadaptation   aux   nouveaux   outils   est  
particulièrement  utile.    
  
La   nouvelle   fiche   de   cotisation   sera   envoyée   début   janvier   2013.   Elle   constitue   la  
preuve  de  l'ʹadhésion  de  chacun  mais  la  fin  de  2012  suppose  aussi  la  fin  de  la  période  
transitoire.  A  partir   de   janvier   2013,   chaque   adhérent   devra   avoir   créé   son   compte  
personnel   sur   le   site   pour   bénéficier   de   certaines   fonctionnalités,   notamment  
l'ʹinsertion  de   ses   annonces   de   colloque   ou  de   publications,   et   pour   figurer   dans   le  
nouvel   annuaire   qui   sera   extrait   des   comptes.   Les   mises   à   jour   des   données  
personnelles   (poste,   adresse,   etc...)   doivent   désormais   être   faites   par   les   adhérents  
eux-‐‑mêmes  sur  leur  compte.  
Les  informations  données  sur  la  page  d'ʹaccueil  du  site  seront  bientôt  actualisées  en  
vue  de  ce  changement  de  fonctionnement  imminent.  
  
  
2.  Défense  de  l’hispanisme  
  
Assises  de  l’enseignement  supérieur  et  de  la  recherche  
Démarche  du  GALET  
Christian   Lagarde   présente   le   texte   de   proposition   de   contribution   aux   assises   de  
l’ESR  émanant  de   la  commission  de   la   recherche  de   la  SAES.   Le   texte  complet  est  
réaliste   tout   en   étant   revendicatif   et   reçoit   un   écho   favorable   de   l'ʹensemble   des  
membres  du  Comité. 
Geneviève  Champeau  demande  une  formulation  qui  lèverait  l'ʹambigüité  concernant  
la  disparité  entre  fonctionnaires  et  non  fonctionnaires  recevant  l'ʹallocation  recherche. 
Zoraïda  Caradell  insiste  sur  la  nécessité  de  faire  état  des  difficultés  des  personnels  au  
statut  précaire.  
Un  débat  est  engagé  débat  s'ʹengage  sur  ce  point  en  prenant  en  compte  le  danger  lié  à  
l'ʹappréciation  des  recrutements  sous  la  forme  globale  d'ʹune  masse  salariale  que  l'ʹon  
voudrait  toujours  plus  basse.  
Pascale  Thibaudeau,  Geneviève  Champeau  et  Marie-‐‑Linda  Ortega  se  proposent    pour  
trouver  une  formulation  plus  adaptée.  
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Dans   l'ʹattente,   le   texte  dans  sa  globalité  est   soumis  au  vote  du  Comité:  approuvé  à  
l'ʹunanimité.  La  SHF  apportera  donc  sa  signature  et  il  sera  prochainement  installé  sur  
le  site  dans  sa  version  définitive.  
  
Défense  du  portugais  
La   lettre   envoyée   le   11   juillet   dernier   et   figurant   sur   le   site,   est   demeurée   sans  
réponse.   Ilda  Mendes  demande  de  réitérer   la  démarche  en  envoyant  une  deuxième  
lettre,    doublée  d'ʹune  demande  d'ʹaudience  au  Ministre.  
  
Point  CNU  
Jacques  Terrasa,  Président  de   la  14ème  section,  évoque   la   réunion  récente  de   la  CP  
CNU   pour   préparer   les   assisses.   Il   fait   état   du   vote   consensuel   d'ʹun   texte   où  
l'ʹévaluation  des  EC  a  été  rejetée  avec  l'ʹajout  d'ʹune  phrase  sur  le  suivi  des  carrières  à  
la  demande  des  intéressés.  Le  Bureau  de  la  14ème  section  s'ʹest  prononcé  en  faveur  de  
cette  évolution.  
  
  
3.  Manifestations  
  
Congrès  2013  de  Strasbourg  
Jean  Noël  Sanchez,  directeur  du  département  à  l'ʹUniversité  de  Strasbourg,    présente  
les  préparatifs  du  congrès  qui  aura  lieu  les  7-‐‑8  et  9  juin  2013.  62  propositions  ont  été  
reçues  à  ce  jour  mais  sont  parvenues  très  tardivement  à    l'ʹéquipe  organisatrice.  Une  
relance   est   prévue   pour   que   le   domaine   lusophone   soit   mieux   représenté.   La  
sélection  reste  à  faire  et  une  synthèse  des  propositions  sera  envoyée  en  décembre  aux  
membres   du   Comité.   Lors   de   la   réunion   de   janvier,   il   devra   statuer   sur   leur  
recevabilité  et  arrêter  le  nombre  exact  d'ʹintervenants.    
La  SHF  demande  également  à  connaître  plus  précisément  le  budget  du  congrès  afin  
de  prévoir   la  hauteur  de   la  subvention  qui  sera  versée  à   l'ʹéquipe   locale.  Les   invités  
des  conférences  plénières  ont  donné  leur  accord.  Il  s'ʹagit  du  sémiologue    belge  André  
Helbo  et  du  philosophe  espagnol  Daniel  Innerarity.  
La  publication  est  d'ʹores  et  déjà  envisagée  sur  deux  supports:  un  ouvrage  papier  aux  
Presses   Universitaires   de   Strasbourg      et   un   numéro   spécial   de   la   future   revue  
électronique  de  la  SHF.  Les  deux  ouvrages  devraient  émaner  des  axes    d'ʹorganisation  
du  colloque  qui  seront  fixés  au  mois  de  janvier.  
  
Journées  d’Etude  ENS  Lyon  2014.  
Begoña  Riesgo  souligne  l'ʹimportance  d'ʹarrêter  une  date  pour  commencer  à    préparer  
ce  dossier.  Le  Comité  choisit  les  vendredi  13  et  samedi  14  juin  2014.    
Le  thème  retenu  sera  les  relations  internationales  de  la  SHF  et  plus  particulièrement  
la  réactualisation  des  liens  avec  les  sociétés  homologues  des  pays  européens.  Begoña  
Riego  invite  les  membres  du  comité  à  faire  part  de  leurs  contacts  avec  des  collègues  
responsables  susceptibles  d'ʹêtre  invités  à  participer  à  ces  Journées.  
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Le  but  serait  de  profiter  de  cette  rencontre  pour  intensifier  les  relations  européennes  
et  fédérer  les  sociétés  homologues  avec  5  ou  6  partenaires  au  début  pour  créer,  in  fine,  
une  société  européenne  des  hispanistes.  
Marie-‐‑Linda  Ortega  rappelle  la  table  ronde  tenue  à  Leipzig  en  2001  et  propose  d'ʹen  
revoir  le  compte-‐‑rendu  pour  y  recenser  des  membres  sensibles  à  cette  idée.    
Jacques   Terrasa   et   Zoraïda   Carandell   suggèrent   prendre   contact   avec   des  
interlocuteurs   dans   les   instances   gouvernantes   européennes   afin   d'ʹobtenir   un  
financement  complémentaire.  
  
Colloque  APFUE/APEF/SHF  2014  de  Santiago  de  Compostela  
Christian   Lagarde   informe  de   la   prise   en   charge   de   l'ʹorganisation   par   l'ʹAPFUE  du  
prochain   colloque.  Le   thème  en   sera   le   socle   commun  entre   les   trois   cultures   et   les  
trois  langues.  Il  aura  lieu  à  Santiago  de  Compostela  du  19  au  21  novembre  2014.  
Le  prochain  colloque  commun  organisé  par  la  SHF  est  prévu  pour  l'ʹautomne  2017.  
  
  
4.  Editions  
  
Publications  des  Actes  APEF/APFUE/SHF  Faro  2011  
Christian   Lagarde   et   Geneviève   Champeau   ont   coordonné   la   partie   didactique  
publiée  à  La  Clé  des  langues  et  en  ligne  depuis  septembre  2012.  
Les  parties  espagnoles  et  portugaises  seront  publiées  par  la  future  Revue  de  la  SHF  
sous  la  direction  de  Christian  Lagarde  et  Ilda  Mendes  dos  Santos.  
Une   autre   partie   des   textes   sera   publiée   par   les   Cahiers   de   Civilisation   espagnole  
contemporaine  au  1er  semestre  2013  avec  l'ʹaide  active  de    Manuelle  Peloille.  
  
Publication  JE  Avignon  
Christian   Lagarde   constate   l'ʹarrivée   tardive   des   textes   et   propose   de   relancer   les  
intervenants   en   retard   afin   d'ʹobtenir   toutes   les   communications   avant   la   fin   de  
l'ʹannée  2012.    
  
Hommage  à  Geneviève  Champeau  
Le   Comité   va   solliciter,   en   plus   des   intervenants   déjà   pressentis,   les   anciens  
présidents  et  les  membres  des  anciens  comités  ayant  collaboré  aux  travaux  présidés  
par  Geneviève  Champeau.  
Le  volume  sera  l'ʹun  des  numéros  de  la  future  Revue  de  la  SHF  et  il  serait  souhaitable  
que  tous  les  textes  soient  parvenus  au  Comité  de  Rédaction  pour  juillet  2013.  
  
Mémoire  de  la  SHF  
Jacques  Maurice  a  proposé  lors  des  JE  d'ʹAvignon  de  recenser  les  grandes  étapes  de  
notre  société  savante.  Il  a  déjà  beaucoup  avancé  sur  ce    projet  d'ʹouvrage  qui  nécessite  
le  dépouillement  des  archives.  Plusieurs  anciens  présidents  lui  ont  fait  parvenir  une    
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synthèse  des   actions   accomplies  pendant   leur  mandat:   Jean-‐‑François  Botrel,  Michel  
Moner  (+  Bonneville)  et  Georges  Martin.  
Jacques  Soubeyroux  Geneviève  Champeau  proposent  de  lui  adresser  prochainement  
leur  contribution.  
Il   est   décidé   que   tous   les   anciens   présidents   devront   déposer   aux   Archives  
Nationales  leurs  documents  pour  des  consultations  privées.  
  
5.  Revue  électronique  de  la  SHF    
Christian  Lagarde  expose  le  projet  qui  doit  voir  le  jour  à  brève  échéance:  la  structure  
proposée  est  la  suivante:  
-‐‑  Le  président  de  la  SHF  est  de  droit  le  Directeur  de  la  Publication.  
-‐‑   Il   s'ʹappuie   sur   un  Comité   Scientifique   dans   lequel   figurent   des   autorités   comme  
garantie  scientifique  mais  aussi  des  membres  disponibles  pour  les  expertises  à  venir.  
Toutes   les   aires   et   tous   les   domaines   doivent   être   couverts.   Des   personnalités  
extérieures   à   la   SHF   et   des   représentants   de   l'ʹhispanisme   international   seraient   les  
bienvenus.  Le  nombre  des  membres  de  ce  Comité  est  nécessairement  élevé.  
-‐‑  Le  Comité  Editorial   sera  permanent  pour   la  Revue  et  assurera   l'ʹhomogénéité  des  
critères  de   la  publication.  Les   travaux  seront  coordonnés  par  un  Rédacteur  en  chef  
entouré  de  6  membres  du  comité  de  la  SHF.  
-‐‑  Le  Comité  de  Rédaction  sera  spécifique,  selon  le  numéro  et  sa  thématique,  avec  un  
Coordonnateur  membre  de  la  SHF.  
  
L'ʹinstance   décisionnaire   reste   le   comité   de   la   SHF.   Il   faudra   prévoir   des   réunions  
annuelles   ou   des   consultations   rapides   sous   forme   de   mailing   en   cas   de   décision  
urgente  à  avaliser.  
Le   comité   est   consulté   sur   la   structure   proposée:   le   souci   est   de   répondre   aux  
exigences   scientifiques   en   conformité   avec   les  prescriptions  de   l'ʹAeres   et  de  garder  
un  ancrage  fort  de  la    SHF  dans  l'ʹorganisation  éditoriale.  La  structure  est  approuvée.  
Les  trois  premiers  numéros  seraient:  
N°1  Publications  Faro  
N°2  JE  Avignon  
N°3  Hommage  à  Geneviève  Champeau  
N°4  Publication  partielle  des  Actes  du  Congrès  de  Strasbourg  
Pascale   Thibaudeau   suggère   d'ʹélargir   la   périodicité   pour   avoir   une   perspective   de  
publication  sur  deux  années  à  l'ʹavance.  
  
Nom    
Après   un   bref   débat   sur   les   propositions   antérieures:   Ibericana,   Hispaliana,   Sarah  
Voinier  et  Jacques  Terrasa  suggèrent  le  titre  évocateur  et  consensuel  d'ʹ  HispanismeS  
qui  reçoit  l'ʹapprobation  de  tous.    
Fréquence:    
On  s'ʹaccorde  à  considérer  que  la  semestrialité  est  la  meilleure.    Deux  numéros  par  an  
seront  donc  prévus  en  Janvier  et  Juillet.    
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Hébergement  par  revues.org  :    
La   nécessité   de   cet   hébergement   apparaît   clairement.   Il   faut   se   conformer   aux  
modalités  de  mise  en  forme  et  aux  préconisations  du  portail  et  mettre  en   ligne  une  
fiche   d'ʹédition   en   conformité   avec   les   prescriptions   de   revues.org.   Le   délai  
d'ʹacceptation  du  dossier   imposera   l'ʹhébergement  des  premières  publications  par   le  
site  de  la  SHF.  
  
-‐‑Philippe  Rabaté  se  porte  candidat  comme  Rédacteur  chef:  il  est  élu  à  l'ʹunanimité.  
-‐‑Christian  Lagarde  fait  appel  à  des  candidatures  pour  le  Comité  Editorial:  
Gregoria  Palomar,  Natalie  Noyaret,  Carine  Herzig,  Manuelle  Peloille,  Ilda  Mendes  
et  Erich  Fisbach  sont  volontaires  pour  intégrer  cette  structure.  
-‐‑Natalie  Noyaret  demande  que  la  répartition  des  tâches  soit  établie.  Philippe  Rabaté  
propose  une  réunion  au  mois  de  novembre  prochain.  
-‐‑Manuelle   Peloille   accepte   de   se   charger   des   relations   avec   revues.org.   et   de   leur  
demander  de  proposer  la  charte  graphique.  Elle  indique  que  sous  3  mois  ils  peuvent  
proposer  le  stylage  de  la  revue  et  la  mise  en  page  pour  un  montant  de  350  à  500  €.  
-‐‑Le  Comité  Scientifique  doit  être  contacté  dès  maintenant:  les  membres  du  Comité  de  
la  SHF  doivent   faire  des  propositions  à  Christian  Lagarde  pour   le  15  novembre,  au  
plus   tard,   afin   que   les   contacts   soient   établis   avant   le   début   2013.   La   maîtrise   du  
français   est   une   condition   nécessaire   aux   éventuelles   collaborations   pour   les  
évaluations.    
  
6.  Questions  diverses  
  
-‐‑Congrès  de  Montpellier  2011:  la  publication  des  Actes  est  prévue  pour    juin  2013.  
  
-‐‑Question  du  double  CAPES:  Jacques  Terrasa  confirme  que  l'ʹécrit  de  la  session  2014  
aura   lieu   en   juin   2013   soit   en   fin  de  M1.  Au   cours  de   l'ʹannée  de  M2,   les   candidats  
travailleront   à   la   préparation   de   l'ʹoral   et   auront   à   effectuer   6   heures   de   stage   en  
responsabilité.  
Le  jury,  élargi  à  120  membres,  se  prépare  à  corriger  l'ʹécrit  2013-‐‑2014  et  à  faire  passer  
l'ʹoral  en  même  temps.  Des  informations  plus  précises  seront  installées  sur  le  site  de  la  
SHF  à  la  rubrique  "ʺConcours"ʺ  dès  qu'ʹelles  auront  été  diffusées.  
  
La  séance  est  levée  à  12h30.  
  
La  date  de  la  prochaine  réunion  du  Comité  est  fixée  au  Samedi  19  janvier  2013  à  9h.  
Le  Bureau  se  réunira  le  vendredi  18  janvier  2013  à  17h.  
  
 
 


